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Moreira Sales anuncia 625 toneladas 
de calcário para pequenos produtores 

Cerca de 60 peque-
nos produtores rurais 
de Moreira Sales se-
rão beneficiados com 
calcário para melho-
rar correção de solo 
e melhoria da pro-
dução no município. 
O anúncio foi feito 
ontem pelo prefeito 
Rafael Bolacha, du-
rante reunião com os 
beneficiados.

Quarto Centenário vai 
realizar um grande 
mutirão de limpeza
A Prefeitura de Quarto 

Centenário, através da Se-
cretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente, informando 
à população, que será reali-
zado na próxima segunda-
-feira, 21

Rancho Alegre terá 
chamamento público 
para a construção de 
37 casas populares 

Está confirmado. A Co-
hapar vai realizar, nos pró-
ximos dias, o chamamento 
público para a construção 
de 37 casas populares.

Na capital, prefeito e vereadores buscam 
recursos para melhorar Feira do Produtor

A semana foi de im-
portantes conquistas para 
o município de Goioerê, 
através das diversas audiên-
cias que o prefeito Betinho 
Lima manteve na capital do 
estado.

Casos de dengue 
estão reduzidos, 
mas ações são 
intensificadas 
Apesar de a situação 

estar controlada, a Secre-
taria Municipal de Saúde 
de Janiópolis, através da 
Vigilância Sanitária, vem 
reforçando as medidas de 
prevenção e combate ao 
mosquito transmissor da 
dengue.

Curso forma mão de obra em 
costura industrial em Goioerê

Cerca de 60 mulheres 
estão participando da 
primeira turma do curso 
de costura industrial, ofe-
recido gratuitamente pelo 
município de Goioerê, 

para formar mão de obra 
especializada, visando 
atuar em empresas de 
facção que estão se ins-
talando na em Goioerê.

JANIOPOLIS

Prefeitura cobra 
‘seguro’ de empresas 
para garantir obras de 

pavimentação
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Câmara analisa pedidos para licitação de 
barracões e terrenos no Parque Industrial

Depois de tramitar 
pelas comissões inter-
nas da Câmara Muni-
cipal, foi à votação na 
última segunda-feira, 
projeto de lei da Prefei-
tura, que pede autoriza-
ção ao Legislativo, para 
que a administração 
licite a cessão de uso 
de dois barracões e sete 
terrenos localizados no 
Parque Industrial.

Ao tramitar nas co-
missões, os vereadores 

Um  dos barracões que será cedido para uso no Parque Industrial: Câmara já aprovou processo em primeira votação

retiraram do projeto, a 
exigência de que um 
dos barracões ser ia 
destinado ao setor de 
alimentos, pois isso 
poderia caracterizar 
direcionamento.

Segundo o secretá-
rio de Indústria e Co-
mércio, Pedro Godoy, 
também serão disponi-
bilizados sete terrenos 
localizados em vários 
pontos do Parque In-
dustrial, que poderão 

ser pleiteados por em-
presas interessadas em 
construir no local.

Pelo projeto de lei 
que tramita na Câmara 
Municipal, na  licita-
ção, será levado em 
conta a quantidade de 
empregos que a em-
presa pretende gerar a 
partir da instalação no 
Parque Industrial.

ASFALTO: - Uma 
reivindicação antiga dos 

empresários do Parque 
Industrial, a pavimenta-
ção das ruas do local co-
meça nos próximos dias. 
A empresa responsável 
pelas obras é a Liotto.

“A chegada do as-
falto em todas as ruas 
do parque vai valorizar 
os imóveis. Uma con-
quista importante para 
aqueles que já estão lá 
e também para quem vai 
chegar”, disse o secre-
tário Pedro Godoy.

Prefeitura cobra ‘seguro’ de empresas 
para garantir obras de pavimentação

Visando garantir a 
realização das obras de 
pavimentação das ruas 
do Distrito de Jaraca-
tiá, Conjunto Mutirão, 
Jardim Universitário 
e Parque Industrial, a 
Prefeitura de Goioerê 
estabeleceu a obrigato-
riedade de apresentação 
do chamado Seguro Ga-
rantia, fixado em 10% 
do valor do contrato, 
conforme o Edital de 
Concorrência Pública.

No total serão mais 
de R$ 15 milhões in-
vestidos nos serviços, 
cujos valores são frutos 
de financiamento junto 
à Caixa Econômica e 
recursos próprios do 
município. “Não po-
demos correr o risco 
de uma empresa vencer 
a licitação, começar a 
obra e parar. Agora elas 
terão que apresentar o 
depósito do seguro ga-
rantia”, diz o prefeito 
Betinho Lima.

COMO FICOU: - A 

O Jardim Universitá-
rio terá as suas pavimen-
tadas pela  Construtora 
Longuini, cujo contrato 
será de R$ 2.520.626,36 
e um prazo de execução 
de 6 meses.

A empresa Sotran é 
quem vai realizar as 
obras de galerias plu-
viais e a pavimentação 
asfáltica das ruas do 
Conjunto Águas Claras. 
O valor do investimento 
é de R$ 2,642.048,26 
com prazo de 6 meses 
para sua execução.

O prefeito Betinho 
Lima está  ot imista , 
acred i tando  que  as 
obras tenham início 
ainda no mês de feve-
reiro. “São quatro obras 
importantes e quatro 
empresas fortes que 
vão realizar os serviços 
com qualidade e dentro 
do prazo estabelecido. 
Antes do Natal vamos 
presentear os bairros 
com uma pavimentação 
de excelente qualida-
de”, disse.

O prefeito Betinho Lima: obras devem iniciar nos próximos dias 

empresa Pedreira Itaipu 
será responsável pela 
construção de galerias 
pluviais e pavimenta-
ção das ruas do Distrito 
de Jaracatiá, cujas obras 
estão orçadas em R$ 
8.248.984,12. O prazo 
para finalizar as obras é 
de 10 meses, com a pa-
vimentação atendendo 

praticamente 50% das 
vias do distrito.

Já a Construtora Liot-
to foi a vencedora da 
licitação que estabelece 
as obras de galerias e pa-
vimentação das ruas do 
Parque Industrial, com 
investimentos de R$ 
1.626.620,06 e prazo de 
120 dias para execução.

Seguro Rural
A partir de estudos 

técnicos e de sugestões 
dos sindicatos rurais, as 
entidades defendem o 
aumento do aporte de re-
cursos e a manutenção das 
taxas de juros praticadas 
no ciclo atual. O setor 
também solicita um maior 
volume fi nanceiro para o 
Programa de Subvenção 
ao Prêmio do Seguro Rural 
(PSR).

Sensibilização
Há aproximadamente 

10 dias, a Faep encami-
nhou um ofício aos depu-
tados estaduais e federais 
do Paraná, solicitando 
apoio junto ao Ministério 
da Economia (ME) para 
recompor os recursos 
orçamentários destinados 
à equalização dos juros 
dos fi nanciamentos rurais. 
“Sem a sensibilidade do 
governo federal para essa 
questão, a infl ação que 
já está corroendo a ren-
da do cidadão, vai fi car 
ainda maior”, declarou 
o presidente do Sistema 
Faep/Senar-PR, Ágide 
Meneguette.

Paraná Produtivo
O vice-governador do 

Estado e presidente interno 
do Sistema Fecomércio 
Sesc/Senac PR, Darci 
Piana, estará em Cornélio 
Procópio nesta sexta-feira 
(18) para apresentar o pro-

Agro se mobiliza
A Faep (Federação da Agricultura do Estado do 

Paraná), juntamente a Federação dos Trabalhadores 
Rurais Agricultores Familiares do Estado do Paraná 
(Fetaep), Organização das Cooperativas do Estado do 
Paraná (Ocepar) e Secretaria de Estado da Agricultura 
e do Abastecimento do Paraná (Seab), encaminhou ao 
governo federal um documento com pedidos do setor 
agropecuário paranaenses para o Plano Agrícola Pecu-

grama Paraná Produtivo. 
O programa foi criado 
pelo atual Governo do 
Estado com objetivo de 
modernizar o ambiente de 
negócios e os investimen-
tos e agregar informações 
aos empresários.

Ranking dos Políticos
O Ranking dos Políti-

cos classifi cou o senador 
Oriovisto Guimarães (PO-
DE-PR) como o melhor 
parlamentar do estado do 
Paraná, pela sua atuação 
no Congresso Nacional, 
no período de 2019 a 2021. 
No ranking nacional da 
entidade, o senador ocupa 
a 6ª posição, considerando 
os últimos 12 meses. A 
entrega do prêmio foi re-
alizada nesta quarta-feira 
(16), no escritório regional 
do senador, em Curitiba, 
por Glaucio Dias, Diretor-
-geral da organização.

Ranking dos Políticos 
II

“Eu fi co muito feliz em 
saber que existe uma orga-
nização social preocupada 
com o parlamento. Sem-
pre digo que o brasileiro 
precisa mudar a maneira 
como vota para eleger 
deputados e senadores. 
O povo brasileiro vota 
sempre no presidente da 
república achando que vai 
eleger um salvador da pá-
tria. Isso não irá acontecer 
nunca. É preciso renovar 
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A semana foi de im-
portantes conquistas para 
o município de Goioerê, 
através das diversas au-
diências que o prefeito 
Betinho Lima manteve na 
capital do estado.

Acompanhado dos ve-
readores Helton Maia e 
Fabiano Barboza, além dos 
secretários Dhiona Macena 
e Ivanilda Plaza, o prefeito 
fez uma verdadeira ‘roma-
ria’ em Curitiba.

Entre os contatos, um 
dos mais importantes foi 
na SEDU – Secretaria de 
Estado do Desenvolvi-
mento Urbano – onde ele 
se reuniu com o secretário 
Augustinho Zuchi e o dire-
tor Lúcio Tasso.

Na oportunidade, o 
prefeito solicitou várias 
demandas, com destaque 
especial para o pedido 
de liberação de recursos, 
visando implementar a 

Na capital, prefeito e vereadores buscam 
recursos para melhorar Feira do Produtor

Feira do Produtor – Jardim 
Curitiba e Centro.

De acordo com Betinho, 
os feirantes precisam ter 
uma melhor estrutura e 
mais conforto para traba-
lharem. “Quero estruturar 
a feira e dar condições de 
trabalho para os feirantes 
que tiram da venda dos 
seus produtos o sustento 
para suas famílias”, citou.

Para o vereador Helton 
Maia, a viagem foi das mais 
proveitosas, com resulta-
dos positivos. “Estivemos 
em várias secretarias e 
conseguimos várias con-
quistas. Estamos felizes’, 
destacou.

Fabiano Barboza, verea-
dor de primeiro mandato, se 
diz surpreso pela forma que 
as lideranças de Goioerê 
são tratadas nos órgãos do 
governo. “Realmente nossa 
cidade tem portas abertas 
na capital”, disse.O prefeito Betinho, vereadores e secretários, durante audiência na SEDU: recursos para a Feira do Produtor

Curso forma mão de obra em 
costura industrial em Goioerê

Cerca de 60 mulheres 
estão participando da 
primeira turma do curso 
de costura industrial, ofe-
recido gratuitamente pelo 
município de Goioerê, 
para formar mão de obra 
especializada, visando 
atuar em empresas de fac-
ção que estão se instalando 
na em Goioerê.

O curso está sendo 
realizado na Secretaria de 
Indústria e Comércio, com 
turmas nos períodos da 
manhã e à tarde. No total 
serão 80 horas de capacita-
ção, com a ministração  de 
aulas práticas e teóricas.

O secretário Pedro 
Godoy, titular da Indústria 
e Comércio, cita que a im-
portância da capacitação, 
como forma que garantir 
que o participante terá uma 
porta de emprego aberta. 
“Esse curso é muito im-
portante e com certeza, ao 
se capacitar, a pessoa terá 
um emprego garantido”, 
disse.

Ele cita ainda sobre 

Conselho da Comunidade apresenta projeto de
 reintegração social para privados de liberdade

Representantes do 
Conselho da Comunida-
de de Goioerê se reuniram 
na noite desta quarta-feira, 
para a apresentação de 
projetos – chamados de 
canteiros de trabalho – 
voltados às mulheres que 
estão presas na cadeia 
pública do município.

Entre os projetos es-
tão o ‘Ponto Solidário’, 
que envolve seis presas 
na confecção de tapetes 
com barbantes. O projeto 
é desenvolvido através 
de parceria com a Apae – 
Escola Padre Anchieta de 
Goioerê.

Janaína Montenegro, 
presidente do órgão, cita 
que os projetos são dos 
mais importantes, pois 
acabam promovendo a 
interação das presas com a 
sociedade e ainda a remi-
ção de pena. “Sem dúvida, 
um projeto importante, 
pois as presas precisam se 
ressocializar, interagir com 
a sociedade, sendo bom 
para elas e para a comuni-
dade”, disse a presidente.

O segundo projeto 
aprovado e que será co-

A reunião do conselho aconteceu na última quarta-feira: defi nindo as primeiras ações 
locado em prática pelo 
Conselho da Comunidade, 
é o ‘Recicla Liberdade’, 
que na sua realização 
envolve 8 presas, implan-
tadas no chamado canteiro 
de artesanato com garrafas 
pet. “Nesse projeto, elas 
confeccionam vassouras, 
que são muito boas, in-
clusive muito duráveis”, 
explicou Janaína.

Também foi apresen-
tado o projeto “Curso 
Profissionalizante’, que 
necessita da aquisição 
de computador para que 

as presas possam fazer 
as atividades dos cursos 
ministrados. Os cursos são 
realizados através de par-
ceria da Fanduca e Igreja 
Universal.

No total, 22 presas 
estão inscritas para partici-
parem da capacitação este 
ano. “A primeira turma se 
formou no ano passado, 
mas as difi culdades foram 
muitas, principalmente 
pela falta do computador. 
Mas para este ano, com a 
aprovação do conselho, 
cremos que o projeto 

fl uirá melhor”, destacou 
a presidente.

SERVIÇOS À CO-
MUNIDADE: - Ainda 
durante a reunião, a pre-
sidente do Conselho da 
Comunidade disse que o 
órgão intensifi cará a fi s-
calização da prestação de 
serviços à comunidade. 
“Se a pessoa foi condena-
da a prestar serviços para 
a comunidade, é obriga-
ção de o conselho fazer a 
fi scalização e nós vamos 
fazer”, disse.

a importância dos parti-
cipantes não faltarem às 
aulas e assim não desisti-
rem de uma oportunidade 
para mudar de vida. “A 
oportunidade está sendo 
dada, mas aproveitá-la 
vai depender de cada um”, 
comentou ele.

O prefeito Betinho 
Lima, que vem se empe-
nhando para gerar empre-
go na cidade, diz que quem 
participa do curso fica 
preparado para um merca-
do de trabalho promissor, 
onde não faltam vagas. 
“Um curso gratuito e que 
capacita para um mercado 
de trabalho promissor”, 
disse.

Betinho cita ainda, 
que o curso vai suprir a 
demanda de profi ssionais 
no mercado atual. “Sem 
dúvida. Estamos falando 
de um curso muito bom, 
que vai suprir a demanda 
de profi ssionais nos setor e 
proporcionar o surgimento 
de novos empregos para a 
comunidade”, comentou.

O curso está sendo realizado na Secretaria de Indústria e Comércio
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O prefeito Aristeu Ceniz, 
juntamente com os vere-
adores Augusto de Souza 
Campos e Antonio Amaro 
Alves, solicitaram do Go-
verno Estadual, através 
da Sedest – Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 
Sustentável – a liberação 
de dois caminhões para o 
município.

Segundo o prefeito, seria 
um caminhão coletor e um 
caminhão pipa, além de 
tubos para obras de galerias 
no  terreno adquirido pela 
administração para cons-
trução de casas populares 
e também para a Vila Rural.

O prefeito está agra-
decendo o apoio que o 
município tem recebido da 
administração estadual e se 
diz confi ante na liberação 
dos pedidos. “Nós estamos 
muito otimistas mesmo”, 

Prefeito e vereadores solicitam  
caminhões e tubos para galerias 

Os pedidos foram feitos na SEDU: mais obras para a cidade 

Rancho Alegre terá chamamento público 
para a construção de 37 casas populares 
Está confi rmado. A Co-

hapar vai realizar, nos pró-
ximos dias, o chamamento 
público para a construção 
de 37 casas populares em 
Rancho Alegre D’Oeste. A 
confi rmação foi feita pelo 
presidente da companhia, 
Jorge Lange, durante au-
diência do prefeito Aristeu 
Ceniz e os vereadores Au-
gusto de Souza Campos e 
Antonio Amaro Alves.

Aristeu comemorou e 
disse que a notícia não 
poderia ser melhor. Ele 
cita que terreno para a 
construção das casas foi 
adquirido recentemente 
pela sua administração e 
que o local será dotado de 
toda a infraestrutura para a 
implantação das moradias. 
“Estamos felizes com a 
notícia e na expectativa de 
iniciarmos logo esta obra”, 
disse.

O prefeito lembra que o 
processo para a liberação de 

parceiros da administração 
e da cidade. “Eu só tenho 
que agradecer, pois estes 
dois deputados têm feito a 
diferença em favor do nosso 
município”, destacou.

Presidente da Câma-
ra Municipal, o vereador 
Antonio Amaro Alves cita 
que a construção de casas 
populares no município é 
um sonho acalentado há 
muito tempo pela popula-
ção, especialmente aqueles 
moradores que não têm 
condições de implantar sua 
casa própria.

“Nós estamos bastante 
felizes, pois esse chama-
mento público é mais um 
passo em direção à con-
cretização desse sonho. 
Queremos agradecer aos 
deputados Paulo Litro e 
Romanelli, mas também 
ao prefeito Aristeu que não 
tem medido esforços para 
garantir conquistas para a 
nossa cidade”, frisou ele.

As lideranças de Rancho Alegre durante audiência com Jorge Lange, presidente da Cohapar
casas é muito burocrático, 
dependendo de muitas eta-
pas e que o chamamento pú-

blico é mais uma das etapas 
que se cumpre. “Estamos 
avançando e não vai demo-

rar estaremos construindo 
nossas casas”, comenta.

Aristeu está agradecendo 

o apoio dos deputados Paulo 
Litro e Luiz Cláudio Roma-
nelli, segundo ele, grandes 

Uma importante reu-
nião aconteceu quarta-fei-
ra em Curitiba, oportuni-
dade em que o prefeito 
Betinho Lima se reuniu 
com o comandante geral 

Prefeito Betinho e vereadores discutem
 melhorias para os bombeiros de Goioerê

dos bombeiros do Paraná, 
coronel Vasco. Na pauta 
das conversas, defi nição 
de  melhorias para o 
município em prol dos 
bombeiros de Goioerê.

Para tanto, o prefeito 
disse que será necessário 
a revitalização do Parque 
do Povo, visando a pos-
sibilidade de transferir os 
bombeiros para lá. Com 

isso será possível ampliar 
a corporação com maior 
número de efetivo.

Da conversa, ficou 
defi nido, que o comando 
dos bombeiros irá apoiar 
as mudanças que serão 
feitas. O coronel Vasco, 
disse que virá a Goioerê, 
para conhecer o Parque 
do Povo e conhecer toda 
a estrutura que se ofere-
ce para os profi ssionais 
locais.

Além e Betinho, es-
tiveram presentes na 
reunião, os vereadores 
Helton Maia, Fabiano 
Barboza e Fabio Plazza, 
além da secretaria de As-
sistência Social, Ivanilda 
Plazza.O coronel Vasco com o prefeito Betinho e os veradores Helton, Fabiana e Fábio Plaza
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Quarto Centenário vai realizar 
um grande mutirão de limpeza

A Prefeitura de Quar-
to Centenário, através da 
Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente, infor-
mando à população, que 
será realizado na próxima 
segunda-feira, 21, o primei-
ro mutirão de limpeza de 
2022, com ações também 
em Bandeirantes do Oeste 
e Comunidade da Joia.

De acordo com o prefeito 
Akio Abe, a ação da admi-
nistração tem como objetivo 
manter a cidade limpa e livre 
de criadouros do mosquito 
Aedes aegypti, causador 
de doenças como dengue, 
chikungunya, zika vírus e 
febre amarela.

O secretário Rogério 
Casa Branca cita que serão 
recolhidos folhas, galhadas, 
móveis usados e todos os ob-

jetos inservíveis que possam 
servir de criadouro para o 
mosquito da dengue.

Segundo o secretário, 
todo material deverá ser 
colocado na frente da re-
sidência, na véspera do 
recolhimento. “Essa coo-
peração da população será 

Seminário “Educa Juntos” contou com a 
participação de lideranças do município

Um grupo de lideranças do 
setor da Educação de Quarto 
Centenário, capitadas pelo 
prefeito Akio Abe, esteve em 
Curitiba esta semana, onde 
aconteceu o Seminário de 
Educação Educa Paraná. 

Entre os assuntos abor-
dados no evento, a retomada 
da aprendizagem no cenário 
da pandemia da Covid-19, 
fortalecimento do regime de 
colaboração entre municípios, 
ações do programa educa 
juntos.

O secretário de Educação 
do Estado do Paraná, Renato 
Feder que também esteve pre-
sente, apresentou os projetos e 
programas, visando fortalecer 
e inovar a educação nos mu-
nicípios paranaenses.

Para o prefeito Akio, o 
evento só vem a fortalecer 
a educação do município. 
“A escola é uma ferramenta 
fundamental para preparar os 

O prefeito Akio Abe esteve presente no evento, juntamente com servidores da educação
adultos do futuro, e essa parce-
ria entre estado e município é 
muito importante no processo 
da promoção da melhoria da 

qualidade pedagógica” disse 
o prefeito Akio Abe

Além Akio, participaram 
do evento a orientadora Pe-

dagógica Aparecida Dalac-
qua, e a chefe de Divisão da 
Secretaria de Educação, Alice 
Miyashita.

O secretário Casa Branca: multirão acontece na segunda-feira

muito importante para que 
o mutirão alcance sucesso”, 
diz Rogério.

De acordo com a Prefeitu-
ra, o mutirão não vai recolher 
material reciclável e pneus. 
Já para entulhos de reformas 
e construções, devem ser 
utilizadas caçambas.

Com a fi nalidade de 
uma cidade mais limpa e 
organizada, a Prefeitura 
de Goioerê, por meio 
da Secretaria de Viação 
e Obras, está realizan-
do o programa ‘Bueiro 

Mais de 200 bueiros já receberam 
limpeza e manutenção em Goioerê

Limpo’. Na ação, buei-
ros estão sendo deso-
bstruídos e em caso de 
necessidade, receberão 
tampas novas.

O diretor de Serviços 
Urbanos, Ader Teixeira 

de Oliveira, explica que 
essa é uma ação impor-
tante da administração 
e solicita a colaboração 
de dos moradores para 
que não joguem dejetos 
nos bueiros, pois em dias 

de chuva intensa, o lixo 
impede a passagem de 
água nas bocas de lobo. 

Segundo dados da 
administração, até o 
momento 215 bueiros já 
foram limpos, com a ne-

cessidade de colocação 
de tampa em 52 deles.

O prefeito Betinho 
Lima cita que o progra-
ma, que começa a ser 
desenvolvido, será uma 
ação constante, cujos 
serviços são realizados 
com um caminhão de 
hidro jateamento, para 
retirar todo material que 
impede a passagem nor-
mal da água de chuva.

Ele lembra que falta 
de manutençãoe a má 

utilização em alguns 
casos, acaba afetando 
a qualidade de vida dos 
moradores da cidade e 
que por isso, a Prefeitura 
iniciou essa ação em toda 
a cidade.

O prefeito lembra 
que além de melhorar o 
escoamento das águas, 
essa ação também vai 
prevenir a proliferação 
do mosquito transmissor 
da dengue e da chikun-
gunya.
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Moreira Sales anuncia 625 toneladas 
de calcário para pequenos produtores 

Cerca de 60 pequenos 
produtores rurais de Morei-
ra Sales serão beneficiados 
com calcário para melhorar 
correção de solo e melhoria 
da produção no município. 
O anúncio foi feito ontem 
pelo prefeito Rafael Bola-
cha, durante reunião com os 
beneficiados.

De acordo com o prefeito, 
são 625 toneladas de calcários 
que serão distribuídas aos 
produtores. O investimento é 
de mais de R$ 100 mil, cujo 
convênio foi firmado com o 
Governo do Estado.

O anúncio da distribuição 

do calcário foi feito durante 
reunião realizada nesta quin-
ta-feira, quando o prefeito 
destacou o produto serve 
como corretivo para o solo e 
tem como finalidade tornar a 
terra mais fértil.

“Precisamos fortalecer o 
agronegócio local, mas tam-
bém orientar, estimular e fo-
mentar a agricultura familiar. 
Com esse a distribuição desse 
calcário estaremos fazendo 
a lição de casa”, destacou o 
prefeito, agradecendo o apoio 
do deputado e secretário 
Márcio Nunes. “Nós temos 
que agradecer ao deputado 

Márcio Nunes, pois foi ele 
quem viabilizou a liberação 
destes recursos”, disse.

Ainda de acordo com o 
prefeito, todos os produtores 
beneficiados já foram selecio-
nados, através de uma ação 
realizada pelo IDR – Instituto 
de Desenvolvimento Rural – 
com apoio do Departamento 
Municipal de Agricultura.

“Essa é uma ação impor-
tante, pois esse calcário vai 

proporcionar o desenvolvi-
mento rural sustentável, alia-
do  à melhoria da fertilidade 
do solo agrícola de proprieda-
des rurais de agricultores fa-
miliares do nosso município”, 
destacou o prefeito.

O evento contou também 
com a presença do gerente 
regional da Seab – Secretaria 
de Estado da Agricultura – 
João Ricardo, que o Governo 
do Estado não tem medido 

esforços para apoiar os pe-
quenos agricultores nas mais 
diversas regiões do Paraná.

Quem também esteve 
presente foi Jairo Quadros, 
gerente regional do IDR 
– Instituto de Desenvolvi-
mento Rural. Ele citou que 
o apoio do Governo Estadual 
aos agricultores familiares 
tem feito a diferença, com 
correção de solo e aumento 

da produtividade.
O diretor do Departa-

mento de Agricultura de 
Moreira Sales, Marcelo 
Marangoni, agradeceu ao 
prefeito Rafael pelo apoio 
ao setor rural e aproveitou 
para destacar que o braço 
forte do Governo do Paraná 
tem estado muito presente 
nas ações realizadas no 
município.

Dezenas de produtores estiveram reunidos na Câmara Municipal na tarde de ontem

O prefeito Rafael Bolacha: apoio aos produtores 

Jairo Quadros do IDR e João Ricardo da SEAB: apoio do Governo do Paraná aos pequenos agricultores 

O evento contou com várias autoridades

Casos de dengue estão reduzidos, mas
ações são intensificadas em Janiópolis

Apesar de a situação 
estar controlada, a Secre-
taria Municipal de Saúde 
de Janiópolis, através da 
Vigilância Sanitária, vem 
reforçando as medidas de 
prevenção e combate ao 
mosquito transmissor da 
dengue.

De acordo com o co-
ordenador do setor no 
município, Paulo Dioni, 
as ações não param, com 
agentes de endemias tra-
balhando diariamente para 
manter a cidade sem infes-
tação do mosquito e sem 
transmissão da doença.

A secretária de Saúde, 
Mônica Souza, cita que o 
município vive um período 
de tranquilidade, mas que 
isso não significa que a 
comunidade deve cruzar 
os braços e relaxar. “Pelo 
contrário, os cuidados 
devem ser mantidos, pois 

só assim seguiremos sem 
casos de dengue no muni-
cípio”, explicou.

A secretária cita ainda, 
que o trabalho dos agentes 
de endemias tem sido im-
portante na fiscalização e 
contato com os moradores. 
“Nas visitas, os agentes 
fiscalizam, mas também 
orientam e isso tem aju-
dando e muito no controle 
e prevenção à doença”, 
disse.

CUIDADOS: Entre os 
cuidados destacados pela 
saúde, estão não deixar 
água parada, manter caixas 
de água fechados; lavar 
com água e sabão tanques 
utilizados para armazenar 
água; remover galhos e 
folhas de calhas; colocar 
areia até a borda de prati-
nhos de vasos ou lavá-los 
semanalmente; bem como 

Os casos de dengue estão controlados no
 município, mas ações seguem intensificadas 

trocar a água dos vasos e 
plantas aquáticas semanal-
mente, entre outros.

TAMPAR RALOS:  
Outra dica importante para 
prevenir a proliferação do 
mosquito transmissor da 
dengue, é tapar os ralos 
dos banheiros, bem como 
manter a bandeja do ar 
condicionado limpa e usar 
lonas para cobrir materiais 
de construção.

Segue neste sábado e 
domingo, a terceira rodada 
da Taça Edna Alves de Fute-
bol, competição organizada 
pela Secretaria Municipal 
de Esportes de Goioerê. As 
disputas vão acontecer nos 
campos do Jardim Univer-
sitário e Estádio Antonio 
Massarelli.

‘Taça Edna Alves’ tem terceira 
rodada neste sábado e domingo 

Os jogos começam pe-
las categorias de base sub-
11,13,15 e 17 – sábado. Já no 
domingo os jogos serão pela 
categoria livre.

 A expectativa é de grande 
participação da população, já 
que nas rodadas anteriores, o 
evento conseguiu movimentar 
e atrair um grande público.
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Abastecimento de água em Três 
Barras do Paraná entra em alerta

Rio Trigolândia perdeu 60% da vazão e o sistema corre risco
 de ter rodízio no fornecimento de água nos próximos dias.

A falta de chuvas regulares, 
aliada à prolongada estiagem 
que afeta o Paraná, pode afetar 
o abastecimento de água em 
Três Barras, no Sudoeste. O 
Rio Trigolândia, que abas-
tece o município, apresenta 
redução de 60% no volume de 
água disponível para captação 
e tratamento, colocando o sis-
tema em risco de rodízio já na 
próxima semana.

O gerente regional da Sane-
par Rodolpho Tanaka Savelli 
pede que a população reduza 
o consumo de água, a fim de 
postergar a necessidade de 
aplicação do rodízio no abas-
tecimento. “Entendemos que 
as altas temperaturas e a falta 
de chuva propiciam o aumento 

no consumo. Porém, a situação 
exige cuidados. A água deve 
ser priorizada para alimenta-
ção e higiene pessoal”, alerta 
o gerente.

Campanha da Sanepar 
destaca mudança de hábitos 
no uso da água para o fim do 
rodízio na RMC

Dicas para a economia de 
água:

TOMAR BANHO - Em 
cinco minutos de banho são 
gastos aproximadamente 30 
litros de água.

ESCOVAR OS DENTES 
E FAZER A BARBA – Em 
apenas dois minutos de tornei-
ra aberta, você gasta em torno 

de 13 litros. Não faça a barba 
durante o banho, para reduzir 
o tempo de chuveiro ligado.

USAR VASO SANITÁ-
RIO – As caixas de descarga 
acopladas podem reduzir a 
vazão em um litro, se uma 
garrafa pet com esse volume, 
cheia de pedra ou água, for 
colocada na caixa. Isso econo-
mizará um litro por descarga 
sem comprometer a eficiência. 
Para uma família de quatro 
pessoas, a economia em um 
mês pode chegar a 480 litros.

LAVAR LOUÇA - O 
ideal é acumular a louça. Em 
média, uma torneira de pia 
de cozinha, funcionando 15 
minutos, consome 120 litros 
de água. Ensaboe a louça com 

a torneira fechada.

CARRO E CALÇADAS 
– Deve-se reutilizar a água que 
sai da máquina de lavar roupa. 
Uma mangueira ligada por 15 
minutos gasta 280 litros de 
água. Prefira um balde e um 
pano para limpar o carro.

VAZAMENTOS – Um 
buraco de 2 mm em um cano de 
uma única casa pode desper-
diçar 3.200 litros de água por 
mês. Uma torneira pingando 
uma gota a gata 5 segundos 
representa mais de 20 litros de 
água jogados fora em apenas 
um dia.

Ao encontrar vazamentos 
na rua ou em vias públicas, 
avise imediatamente a Sanepar 
pelo telefone 0800 200 0115.

Governo do Estado repassa mais de R$ 16 milhões 
ao Hospital Regional de Cornélio Procópio
O Governo do Paraná 

repassou nesta quinta-feira 
(17) recursos da ordem de 
R$ 16,41 milhões para o 
Hospital Regional Pionei-
ro, em Cornélio Procópio. 
O investimento é destinado 
à estruturação da unidade 
com novos equipamentos e 
mobiliário e vai melhorar 
o atendimento de usuários 
do SUS da 17ª, 18ª e 19ª 
Regionais de Saúde, que 
abrangem cidades dos 
Consórcios Intermunici-
pais de Saúde do Norte do 
Paraná, do Norte Pioneiro e 
também de Médio Parana-
panema. Ao todo, a unidade 
beneficia um contingente 
populacional de 1.345.357 
habitantes.

Os recursos para a ins-
tituição de saúde fazem 
parte de um pacote de R$ 
26,9 milhões do Governo 
do Estado destinados à 
cidade, anunciados nesta 
quinta-feira (17). O mon-
tante abrange também as 
áreas da educação, infra-
estrutura e lazer. Ao Hos-
pital Regional Pioneiro, 
o município de Cornélio 
Procópio também irá desti-
nar mais R$ 863.715,90 de 
contrapartida, totalizando 
R$ 17.274.318,19 de in-
vestimentos.

Na solenidade de repasse 
do recursos, o governador 
Carlos Massa Ratinho Ju-
nior destacou que os investi-
mentos irão garantir acesso 
humanizado e de maior 
qualidade para a saúde. “O 
Hospital Regional Pioneiro 
de Cornélio Procópio aten-

de uma grande e importante 
região do Estado. Agora, 
teremos os equipamentos 
mais modernos do mundo, 
prontos para serem uti-
lizados pela população”, 
disse ele. “Esse repasse de 
recursos é mais um passo 
do nosso compromisso 
com a regionalização do 
atendimento à saúde, que 
firmamos desde o primeiro 
dia de gestão.”, afirmou.

Os equipamentos adqui-
ridos serão utilizados para 
capacitar o Hospital Re-
gional no atendimento aos 
pacientes que necessitarem 
de UTI adulto, internação 
pediátrica, centro cirúr-
gico, Centro de Material 
e Esterilização (CME), 
unidade de internação 
adulto, pronto atendimento 
e ambulatório.

PERTO DE CASA - O 
secretário estadual  da 
Saúde, Beto Preto, também 
reforçou que o compro-
misso do governo é com o 
atendimento mais perto da 
casa das pessoas. “Estamos 
dando um passo fantástico 
para consumar o sonho 
da abertura do Hospital 
Regional de Cornélio Pro-
cópio. Temos que trabalhar 
no modelo que está sendo 
estabelecido em Parana-
vaí, que deve ser seguido 
também aqui em Corné-
lio Procópio. O caráter 
municipalista da saúde é 
plataforma da gestão e tem 
total atenção e sensibilida-
de do governador Ratinho 
Júnior”, destacou.
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Tempo bom acelera colheitas da soja e
 do milho nas primeiras semanas do ano

As condições climáticas 
têm auxiliado os produtores 
nestas primeiras semanas de 
2022 e as colheitas de soja 
e milho, dois dos principais 
grãos produzidos no Paraná, 
avançam em velocidade su-
perior à registrada no mesmo 
período do ano passado.

Essa evolução é abordada 
pelo Boletim Semanal de 
Conjuntura Agropecuária 
referente à semana de 11 a 17 
de fevereiro. O documento é 
preparado pelos técnicos do 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento.

Os produtores de soja 
já retiraram os grãos de 1,1 
milhão de hectares até agora. 
Isso representa 21% do total 
de 5,6 milhões de hectares. 
No mesmo período do ciclo 
anterior, a área colhida era 
de aproximadamente 173 mil 
hectares, o que representava 
3% do total estimado.

Paraná apresenta suges-
tões ao governo federal para 
ampliar Plano Safra 2022/23

Os preços da oleaginosa 
continuam atrativos para o 
produtor. Na semana passada, 
a cotação estava em R$ 183,72 
a saca de 60 quilos, valor 
4,4% superior ao registrado 
na semana imediatamente 
anterior. Se a comparação for 
feita com o mesmo período de 
2021, a valorização é superior 

Boletim Semanal de Conjuntura Agropecuária aponta que, no caso da soja, a área 
colhida é 18 pontos porcentuais superior à do mesmo período do ano passado

a 12%. Há um ano, a saca era 
comercializada por R$ 155,39.

MILHO - O milho de pri-
meira safra paranaense segue 
o mesmo padrão observado 
na soja. A colheita chegou a 
26% da área estimada de 437 
mil hectares e, no campo, a 
maior parte do restante já está 
praticamente pronta para ser 
colhida. Neste mesmo período 
do ano passado, os produtores 
tinham retirado o milho de 
21% da área plantada.

Da mesma forma, a se-
gunda safra segue em ritmo 
acelerado de plantio. Dos 2,57 
milhões de hectares previstos, 
29% já estão semeados. O 
preço também é atrativo para 
o cereal, situando-se acima 
de R$ 90 a saca de 60 quilos. 
O custo médio variável para 
produzir essa mesma saca, em 
novembro de 2021, ficou em 
torno de R$ 42,00.

Colheita da primeira safra 
de milho avança no Paraná e já 
chega a mais de 60 mil hectares

FRUTAS E TRIGO – O 
boletim analisa também os 
números apresentados pelo 
Ministério da Agricultura em 
relação à balança comercial 
brasileira das frutas. Entre 
2012 e 2021, a variação foi 
positiva em 33,3% na movi-
mentação de recursos, pas-
sando de US$ 909,6 milhões 
para US$ 1,2 bilhão. Já os 

volumes cresceram 62,7%, 
saindo de 765,3 mil toneladas 
e chegando, em 2021, a 1,2 
milhão de toneladas.

Quanto ao trigo, o docu-
mento compara os preços 
entre a produção argentina e 
a americana. Historicamente, 
os argentinos têm cotação 6% 
menor, mas em janeiro chegou 
a 20%. Pela proximidade, o 
preço argentino costuma ter 
reflexo mais direto nas cotações 
paranaenses que, em uma con-
versão simples, tinham valores 
médios de US$ 310 no atacado.

OVINO E SUÍNO – As 

Copacol obtém certificação GPTW: 
um ótimo lugar para se trabalhar

Com valorização profis-
sional, incentivo ao contínuo 
aperfeiçoamento e espaço 
para o desenvolvimento de 
carreiras, a Copacol alcançou o 
reconhecimento GPTW (Great 
Place To Work), como um 
ótimo lugar para se trabalhar.

O selo legitima a postura 
da empresa em proporcionar 
oportunidades aos profissio-
nais que atuam com empenho 
e dedicação para que as metas 
sejam alcançadas anualmente. 
“O agronegócio proporcionou 
à nossa região a abertura de 
vagas no mercado de trabalho. 
A participação de profissionais 
altamente capacitados é fun-
damental para que possamos 
avançar. O desenvolvimento 
está no campo e também na 
cidade. Temos profissionais 
que chegam de diferentes 
regiões do país e encontram 
aqui na nossa Cooperativa a 
oportunidade de garantir um 
futuro melhor. É satisfatório 
saber que nossos colaboradores 
sentem que este é um ambiente 
acolhedor”, afirma o diretor-
-presidente, Valter Pitol.

A consultoria global leva 
em consideração principal-
mente o índice de confiança 
na Cooperativa, por isso, 
os colaboradores tiveram a 
oportunidade de responder 
as perguntas on-line e assim 
apontar o nível de satisfação 
interna. A certificação GPTW 
ocorre quando a pesquisa sobre 
o ambiente de trabalho supera 
70 pontos.

Presente em 76 países, com 
um faturamento de R$ 7,9 bi-
lhões, a Cooperativa tem como 
missão desenvolver ações de 
cooperação no agronegócio, 
buscando excelência dos pro-
dutos e serviços, proporcio-
nando satisfação dos clientes, 
gerando renda bem-estar aos 
cooperados, colaboradores e 
parceiros. No ranking da For-
bes, a Copacol aparece como 
a 34ª maior empresa agro bra-
sileiro; recebeu ano passado 
o Prêmio de Melhor Empresa 
do Agronegócio, pela LIDE 
Paraná; também é a 14ª maior 
do Paraná, de acordo com o 
ranking 500 Maiores do Sul, 
publicado pelo Grupo Amanhã.

A Copacol alcançou o reconhecimento GPTW (Great Place To Work), como um ótimo lugar para se trabalhar

cotações da carne ovina para os 
produtores estão melhores este 
ano. No caso da costela, por 
exemplo, a alta entre dezembro 
de 2021 e janeiro de 2022 foi 
de 18%, com os ovinocultores 

recebendo R$ 43,98 o quilo 
agora, contra R$ 37,28% no 
último mês do ano passado.

O boletim preparado pelo 
Deral mostra ainda que, em 
janeiro, o Paraná exportou 9,4 

mil toneladas de carne suína, 
representando aumento de 
12,2% comparado ao mesmo 
período de 2021. A receita 
financeira alcançou US$ 20,2 
milhões.
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